

AL LECTOR

Interroga enim generationem pristinam, et diligenter investiga patrum memoriam. (Pregunta, pues, a la edad pasada, y escudriña atentamente las memorias de los padres.)

(Job, cap. VIII, vers. 8.)

AL terminar en el tomo anterior del presente ÍNDICE las papeletas correspondientes a la serie de cartas recogidas en la letra A de esta Colección, empezamos en éste la reseña de las fichas genealógicas de los tratados y tablas que se conservan en las letras B, C, D y E y entramos de lleno en el campo donde don Luis de Salazar y Castro fué autoridad indiscutible e indiscutida.

Admira ver qué raro es el papel, tabla o tratado genealógico que, si no es algún original suyo o copia de su mano o de sus amanuenses, no tenga acotaciones marginales suyas. La larga vida de Salazar estuvo dedicada por completo a estas disciplinas genealógicas y heráldicas, causando asombro la labor portentosa que nos ha legado, pues aparte de su gran producción, recogió todo lo que hasta sus tiempos se había escrito por los mejores autores genealógicos. Raro será el tratado de tal especialidad, ya general o particular, de alguna Casa, ora sea impreso o manuscrito, que no tenga un ejemplar en esta Colección,

que es, sin disputa, la más completa de las que se conservan en el mundo de esta ciencia auxiliar de la Historia.

En este tomo quedan reseñadas obras de Zurita, Blas de Salazar, el marqués de Mondéjar, Pellicer, Gracia Dei, Viciano, Barrantes Maldonado, Torner, Soto y Aguilar y otros muchos escritores genealogistas. La mayor parte de las obras son manuscritas y están inéditas, y las pocas impresas reseñadas en este ÍNDICE tienen muchas notas autógrafas de don Luis de Salazar, que las hacen doblemente interesantes.

Entre las más importantes obras inéditas relacionadas en este tomo figuran las historias genealógicas de las Casas de Ponce de León, Moncada y Mendoza, marqueses de Mondéjar, todas tres de don Gaspar Ibáñez de Segovia, marqués de Mondéjar; la historia de la casa de Haro, por don Luis de Salazar y Castro; la ilustración genealógica de don Alonso Pérez de Guzmán, patriarca de las Indias, por Lázaro del Valle, con preciosos dibujos a pluma; la casa de Mendoza, por don Francisco de Mendoza, marqués de Guadalest, almirante de Aragón y obispo de Sigüenza; la historia de Granada y las Alpujarras, por don Juan Francisco de Córdoba y Peralta; la genealogía de la casa de Calatayud, condes del Real, por Manuel Monsoriu; varios tomos de borradores de Pellicer; las obras de Soto y Aguilar, con multitud de escudos de armas iluminados, y otras varias que pueden verse en el índice general del presente tomo.

Por la ligera descripción que hemos apuntado podrán observar nuestros lectores el gran campo que en el estudio de la genealogía se les abre con la publicación de este ÍNDICE. No nos hemos limitado a describir las obras manuscritas originales, sino que además hemos hecho un índice detallado del contenido de cada una de ellas, así como otro alfabético de los apellidos de los escudos pintados o dibujados cuando la abundancia de ellos en el volumen reseñado así lo ha exigido.

Además de los índices auxiliares de personas, oficios y dignidades, geográfico y cronológico que llevan los tomos anteriores, hemos añadido a éste los de escudos de armas, de autores,

de epigrafía y de sellos en placa. En el índice de lugares, donde están datados los documentos, hemos señalado de una manera clara los lugares y años de impresión de las obras impresas. De esta forma creemos haber facilitado el manejo de esta parte de la Colección que tanto interés encierra.